

FATRI. Campeonatos de Aragón a celebrar en la temporada 2014

El triatlón es un deporte con muchas modalidades: **triatlón, duatlón, acuatlón, duatlón cros, triatlón cros, triatlón de invierno y quadriatlón**. Cada modalidad incluye varias distancias además de la **estándar**, ya sea **sprint, media o larga**.

Para una federación pequeña como la nuestra, con unas **600 licencias en 2013**, organizar el Campeonato de Aragón en todas estas modalidades y distancias, supondría proclamar un **número muy elevado de Campeones de Aragón** (hasta 15), tanto **absolutos** como en el **resto de categorías**, en relación con el número de federados, algo que **podría quitar valor a los títulos** de campeón autonómico. Por otra parte, dadas las **limitaciones presupuestarias** de la FATRI y de su capacidad para asumir el coste de todas las medallas (hasta 48 en algunos autonómicos), se hace necesario **reducir el número de campeonatos** en disputa.

La **normativa de competiciones de la Federación Española de Triatlón** marca los campeonatos **autonómicos que otorgan una plaza al campeón** para participar en **categoría élite en el Campeonato de España** de una de las respectivas modalidades y/o son **prueba puntuable para el ranking nacional**. Por el interés de los deportistas es deseable que se disputen todos aquellos campeonatos autonómicos que cumplan estos requisitos.

Los Campeonatos de España para la temporada 2014 en los que es posible conseguir plaza en categoría élite por proclamarse campeón autonómico son:

- triatlón sprint
- triatlón media distancia
- triatlón larga distancia
- duatlón (se disputa en distancia sprint)
- duatlón de larga distancia
- triatlón cros
- duatlón cros
- acuatlón
- triatlón de invierno

Los rankings nacionales de la temporada 2014 son:

- triatlón
- triatlón larga distancia (conjunto para MD y LD)
- duatlón
- triatlón cros
- duatlón cros
- triatlón de invierno
- acuatlón

En triatlón solo da puntos para el ranking un campeonato, el de **distancia sprint o el de distancia olímpica**, el que decida la autonomía. En **triatlón de invierno** no da puntos el campeonato autonómico, ya que esos puntos los otorga una **prueba nacional** (Copa de España).

Tomando en consideración todo lo anterior, la Junta Directiva de la Federación Aragonesa de Triatlón **ha decidido celebrar en la temporada 2014 los siguientes Campeonatos de Aragón:**

Campeonato de Aragón de Triatlón (distancia olímpica)

La distancia olímpica es la base de nuestro deporte, la única que forma parte del calendario de los Juegos Olímpicos. Por lo tanto, **la más importante** y la que es necesario fomentar.

Campeonato de Aragón de Triatlón Sprint

El Campeonato de Aragón de Triatlón Sprint **otorga una plaza al campeón** para el Campeonato de España en categoría élite.

El Campeonato de Aragón de Triatlón Sprint es **prueba puntuable para el ranking** nacional de triatlón. Se ha decidido que sea el Campeonato de Aragón sobre esta distancia el que sea puntuable porque se abre más el abanico de deportistas que suman puntos.

Campeonato de Aragón de Duatlón

El Campeonato de Aragón de Duatlón se podrá celebrar en distancia **sprint** o en distancia **estándar** (conocida también como corta, 10-40-5). La elección de la prueba que haga la Junta Directiva en base a la normativa de **condiciones para organizar campeonatos de Aragón, determinará la distancia** sobre la que se celebre el **Campeonato de Aragón de Duatlón**.

El Campeonato de Aragón de Duatlón **otorga una plaza al campeón** para el Campeonato de España en categoría élite, que se disputa **sobre distancia sprint**.

El Campeonato de Aragón de Duatlón es **prueba puntuable para el ranking** nacional de duatlón.

Campeonato de Aragón de Triatlón de Larga Distancia

El Campeonato de Aragón de Triatlón de Larga Distancia se podrá celebrar **en larga distancia o media distancia**. La elección de la prueba que haga la Junta Directiva en base a la normativa de **condiciones para organizar campeonatos de Aragón,**

determinará la distancia sobre la que se celebre el **Campeonato de Aragón de Larga Distancia**.

El Campeonato de Aragón de Triatlón de Larga Distancia **otorga una plaza al campeón** para el Campeonato de España en categoría élite de la **misma distancia** sobre la que se celebre el autonómico.

El Campeonato de Aragón de Triatlón de Larga Distancia **es prueba puntuable para el ranking** nacional de Triatlón de Larga Distancia.

Campeonato de Aragón de Triatlón Cros

El Campeonato de Aragón de Triatlón Cros **otorga una plaza al campeón** para el Campeonato de España en categoría élite.

El Campeonato de Aragón de Triatlón Cros es **prueba puntuable para el ranking** nacional de Triatlón Cros.

Campeonato de Aragón de Duatlón Cros

El Campeonato de Aragón de Duatlón Cros **otorga una plaza al campeón** para el Campeonato de España en categoría élite.

El Campeonato de Aragón de Duatlón Cros es **prueba puntuable para el ranking** nacional de Duatlón Cros.

Campeonato de Aragón de Triatlón de Invierno

El Campeonato de Aragón de Triatlón de Invierno **otorga una plaza al campeón** para el Campeonato de España en categoría élite.

El Campeonato de Aragón de Triatlón de Invierno es **prueba puntuable para el ranking** nacional de Triatlón de Invierno **si es prueba nacional** (Copa de España).

Campeonato de Aragón de Duatlón Contrarreloj por Equipos

El Campeonato de Aragón de Duatlón Contrarreloj por Equipos es una prueba que se ha convertido, en sus tres ediciones celebradas, en una de las que más **poder de convocatoria** ha alcanzado. La **espectacularidad** de la prueba, tanto para público como para los propios participantes, unido al hecho de que es una **jornada de convivencia** entre todos los clubes de triatlón de Aragón obliga a celebrar este Campeonato.

Otras distancias que son clasificatorias y sobre las que no se disputa Campeonato de Aragón

Las distancias o modalidades que **dan una plaza al campeón autonómico** para el respectivo Campeonato de España en categoría élite y **sobre las que no se celebra Campeonato de Aragón** son los siguientes:

- **triatlón media distancia** o **triatlón larga distancia** (solo se disputa el Campeonato de Aragón en una de las dos distancias)
- **duatlón de larga distancia**
- **acuatlón**

En las últimas temporadas **no se han completado las 100 plazas** convocadas para participar en categoría élite en los Campeonatos de España de estas modalidades, con lo que **se podría participar solo con formalizar la inscripción**.

Zaragoza, 3 de enero de 2014

Referencias en la normativa de la Federación Española de Triatlón

Normativas Generales Competiciones 2014

en <http://triatlon.org/triweb/index.php/competiciones/normativas/>

Normativa Ranking Individual de la Copa de España

en <http://triatlon.org/triweb/index.php/competiciones/ranking/>